

## En direct des districts/ligue<mark>s</mark>

**EXTRAIT DE** 

1er MAGAZINE CONSACRÉ AUX **ÉDUCATEURS** 

POUR S'ABONNER :



Par Daniel **MALHERBE** CTD du District de Seine et Marne Sud.

## Uniformiser le foot d'animat MAGAZINE.COM

Un chantier d'ampleur nationale. La DTN et la LFA sollicitent en ce moment même l'ensemble des ligues et des districts dans le but d'établir un schéma cadre des pratiques des catégories U6 à U13. Daniel Malherbe, CTD du district Seine et Marne Sud nous en rappelle le principe.

Te nous y méprenons pas, nous sommes au devant d'un long et vaste cheminement. Jugez plutôt : suite à la réforme des catégories d'âge intervenue en septembre 2009 ayant entraîné de nombreuses adaptations locales et autres disparités au sein du football d'animation, la DTN a rapidement décidé d'agir afin d'uniformiser les pratiques associées aux catégories U6 à U13, sur l'ensemble du territoire. A ce titre, et

si tout se passe comme prévu, un schéma cadre doit voir le jour en septembre 2012. Aujourd'hui, la réalité est que, selon les districts, certaines équipes jouent les matches à 6, d'autres à 8... Bref, les lois du

jeu ne sont pas les mêmes pour tout le monde et certaines d'entre elles sont par-

fois dépassées. D'où l'intérêt de proposer un ensemble logique et cohérent. Pour mener à bien cette ambitieuse



faire appel à l'ensemble des cadres techniques du pays. Concrètement, quelle organisation avons-nous mis en place? Le groupe de travail spécialement composé par la DTN et la commission centrale

"Proposer un ensemble logique

et cohérent"

du football d'animation de la LFA, dont je fais partie, a attribué chaque ligue

des expérimentations spécifigues à appliquer durant les rencontres U6, U7, U9, U11 et U13, comme, par exemple, les action, il était nécessaire de | rentrées de touche au pied, le |

hors jeu aux 13 mètres, à la ligne médiane, et bien d'autres caractéristiques de jeu. Ces pratiques sont actuellement mises à l'essai dans chaque ligue (voir encadré ci contre) et font l'objet d'un protocole d'observation minutieux, constitué de deux phases (voir échéancier). Ainsi, des responsables de secteur, nommés dans chaque district, recueillent des informations sur le terrain via des fiches spécialement conçues par la DTN, reflet du sentiment des éducateurs sur telle ou telle expérimentation. Ces notes sont par la suite transmises aux

cadres référents (un par ligue), chargés à leur tour de les présenter à la DTN. Ces précieuses informations vont nous permettre de tirer certaines conclusions et de sélectionner les pratiques qui ont le mieux fonctionné et qui permettront, à terme, d'établir le fameux schéma cadre. A noter que le pilotage de l'ensemble du projet est assuré par le DTN adjoint Luc Rabat, ainsi que Patrick Pion, entraîneur national.

## **Echéancier**

• 18 au 20 octobre 2010 :

rassemblement du groupe de travail DTN autour des pratiques.

Octobre / novembre :

première phase d'observation dans les ligues et départements concernés. Il s'agit de superviser, dans la mesure du possible, différents niveaux pour le même thème et pour une mê<u>me</u> catégorie.

• 15 décembre :

retour des fiches d'observation à la DTN à l'intention de Patrick Pion, entraîneur national.

• Mars ou avril 2011 :

deuxième phase d'observation dans les mêmes ligues ou districts. Il est souhaitable d'observer les mêmes équipes sur les deux phases.

• 30 avril:

retour des fiches à la DTN à l'intention de Patrick Pion.

## Fonctionnement à l'échelle d'un district

Par Gilles THIEBLEMONT, CTD du District de Côte d'Or

"Les expérimentations que nous devions mettre en place au sein de la Ligue de Bourgogne et donc de notre district concernent le foot à 3 plus un gardien en U6 et U7 - très satisfaisant si l'on se fie aux retours que l'on a pour le moment - ainsi que la relance du gardien à la main avec une zone protégée pour les catégories U7, U9, et U11. Idem chez les U13, mais sans zone. Si je prends l'exemple de notre département, plusieurs responsables de secteur observent chaque week-end un certain nombre de plateaux et de matches et notent ce qu'il y a de positif et de négatif à propos des pratiques appliquées. Puis notre cadre référent, Philippe Joly, chargé de faire le tri de ces informations, en fait part à la DTN".